

LA LOGICA MEXICANA del Rodense Antonio Rubio

Por Domingo HENARES

Presentación

Este ensayo ha sido posible gracias al Instituto de Estudios Albacetenses que me concedió, mediante concurso, una ayuda para la investigación sobre temas relacionados con nuestra provincia. Vaya por delante, pues, mi reconocimiento a la tarea que dicha institución se ha impuesto porque, de este modo, no quedarán baldíos —no deben— los propósitos de nuestros estudiosos que podrán así aportarnos documentos y obras acerca de la realidad histórica, cultural o artística, de la tierra que pisamos y con referencia inevitable a otros lugares y a diversas épocas. Espacio y tiempo no presenciados, pero nuestros; por ellos nos reconocemos, al saber de dónde y desde cuándo venimos.

La elección del padre Rubio como objeto de estudio no ha sido azarosa, sino deliberadamente preferida y orientada al esclarecimiento de esta figura del siglo XVI que, a mi juicio, ocupa una situación de privilegio dentro de la Escolástica española.

Hay una renuncia previa que consiste en orillar aspectos de este filósofo que llevarían a un tratamiento más prolijo de su obra y que rebasan mis intenciones. Sean estos apuntes un anticipo, quizás, de futuros trabajos de otros investigadores y, al presente, la cumplida ilusión de haber detectado infinidad de referencias sueltas sobre este pensador albacetense y ofrecerlas aquí todas a una.

Por último, dejo también noticia de agradecimiento a mis amigos José Martínez de la Escalera, Armanda López y José María Melero. Queden otros nombres en la memoria del corazón.